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Egregio Presidente,  

Gentili ed Egregi Colleghi, 

La Commissione della Legislazione ha condotto un'analisi approfondita del messaggio 

municipale riguardante la creazione di un Istituto unico tra i Comuni di Locarno e Muralto.  

Contesto 

L’iniziativa promossa dai Municipi di Locarno e Muralto si inserisce nel contesto più ampio 

della riforma Ticino 2020 e delle esigenze specifiche delle scuole dell'obbligo a livello 

comunale. Benché il governo abbia ritirato di recente il messaggio relativo alla nuova Legge 

delle scuole dell’obbligo, che includeva il concetto di istituto minimo, ciò non diminuisce 

l'importanza di perseguire la collaborazione tra Locarno e Muralto. Appare importante 

affrontare le sfide attuali della scuola dell’obbligo in modo coordinato tra i due Comuni.  

Vantaggi dell'Istituto unico 

La Commissione ha esaminato i potenziali vantaggi derivanti dall'istituzione di un Istituto 

unico. Oltre alle evidenti economie di scala e alla maggiore flessibilità nella gestione delle 

risorse, si è riflettuto sull'opportunità di creare un ambiente educativo più integrato e coeso. 

Evidenziamo in particolare il ruolo fondamentale di una gestione unitaria nell'ottimizzazione 

dell'insegnamento e nell'offerta di opportunità di formazione più ampie e diversificate per 

docenti e allievi. 



Importanza di assumere un Vicedirettore 

Considerati i numeri attuali dell'istituto scolastico e la complessità dell'organizzazione, la 

Commissione riconosce l'importanza di assumere un Vicedirettore. Questa figura avrà il 

compito di assistere il Direttore nell'amministrazione quotidiana dell'Istituto, nonché nel 

coordinare le molteplici mansioni attribuitegli dalla Legge cantonale della scuola. 

Implicazioni finanziarie e organizzative 

Anche se la questione è di competenza primaria della Commissione della Gestione, la 

Commissione della Legislazione ha esaminato la suddivisione dei costi tra i due Comuni e 

le modalità di gestione delle risorse umane e materiali. È opinione della Commissione che 

sia essenziale garantire una transizione senza intoppi e si invita il Municipio a valutare 

attentamente l'impatto finanziario a lungo termine per assicurare la sostenibilità del progetto 

nel tempo. 

Conclusioni e preavviso 

In conclusione, la Commissione della Legislazione preavvisa favorevolmente l'approvazione 

del messaggio municipale riguardante l'istituzione dell'Istituto unico. Si ritiene che questa 

iniziativa rappresenti un'opportunità per migliorare significativamente l'ambiente formativo 

nei due Comuni, promuovendo una maggiore coesione, efficienza ed equità, soprattutto se 

accompagnata dall'assunzione di un Vicedirettore. 
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